
　

市議会政務報告書　立春号

　先月、１月 17日午前 11時、上熊本駅西口線が開通しました。今後 来年 3月の花園～池亀線が開通しますと、花園・池田・城西を始めとする
西区の交通体系が、大幅に改善されます。(^^)/　
　また現段階での交通量は、さほど多くは無いと思われる上熊本駅西口線を何故これ程に立派な道路にしたかと言いますと、西山地区の 本妙寺・
天福寺・西の武蔵塚・岳林寺・花岡山・峠の茶屋・霊巌堂・五百羅漢・池辺寺跡・釣耕園・叢桂園・三賢堂・成道寺・お手水の森などの、『観光の
宝庫』の西山地区を、今一度復権することをテーマとしたからです。本妙寺仁王門下に観光バスの転回場が出来ているのも、それらと関連してい
るのです。子孫の時代には『宝の山』になるよう頑張ります！ (^_-)- ☆
　更には西口駅前の、夜の美しさもひとしおです。これは私が４年がかりで大西市長へお願いし、熊本市の美しい夜の街づくりに伴ってできた『熊
本市光のマスタープラン』の成果です。西口線の道路照明は予算の都合で新年度当初になる予定です。　尚、熊本駅前もビューティフルです。

落水きよひろ レポート
子孫を守る。それは政治家の最優先事項です！

特集 今 西区道路体系が生まれ変わる！
１. 市民の意見を、常に聞く政治（アンケート） 　３. 真実を見抜き、間違えを質す政治
２. 現代の豊かさが、子孫まで続く政治  　４. 地方議員は、地域密着の政治（池田・花園編）
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＊A. 全国から注目の『自治基本条例 改正？』
　新年から、地元熊日新聞にもたびたび紙面を賑わ
せています『熊本市自治基本条例改正』、この報告書
がお手元に届くころには、今定例会（年度末）に議
案として市長が上程しているかが分かっています。
しかし今回上程されなくても令和５年度内には議会
案件となるはずです。この問題は、外国人に現在の
熊本市民と同様の『権利と義務』を付与するか？ コ
コが争点です！ 大西市長は良識派の政治家ですから
住民投票権を与えるものでは無い、と言われており
ますが…、他都市、例えば昨年テレビを賑わせた武
蔵野市の極左市長のような市長が、将来熊本に誕生
したならば、改正後の自治基本条例（通称：自治体の憲法）を悪用して
『住民投票権』を与えかねません。ココが大問題なのです。
　また、財産権も付与されます。熊本市の補助金に『移住者向け中古住宅
購入補助金』という制度があります。外国人もこの補助金を貰い、住宅を
買うことができます。買った後５年住んで、その家を売って母国へ帰れば、
市の補助金は母国へ持って帰れるのです。つまり私たちの納めた税金が、
外国へ流出するのです。

西山地区観光ルート作りの為、幅員を広く。 地元テレビ RKK・TKU・KAB、熊日新聞も取材 ･報道した。

本妙寺トンネルも完成間近！

これらが来春一気に完成！

当日 市職員らと完成を祝う！

☆西山地区観光を絡
から

めた『上熊本西口線開通！』☆
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特集：今 西区道路体系が生まれ変わる！

　 熊日新聞

　更には、熊本市の10年間の大筋の政策を決める『総合計画』と言うも
のが有ります。その原案を作成するのに審議会を作ります。その審議委員
には市民も入れます。では外国人が審議委員に入ったら熊本市政（権力）
に外国人が参画し、母国人に有利な『総合計画』を作りかねません。自国
民と他国民の権利関係は、二国間の『相互主義の原則』でやるべきです。

教えてください。あなたの意見は？
Q：外国人へ、現在の熊本市民と同じ権利（選挙権は除く）
　　与えるのに、 １. 賛成　 ２. 反対？

＊B.『新庁舎建設』どう思われますか？ 
　もう４年間も、市役所は 100％の建替えの必要性の証明が出来ずに、
「船、山に登るがごとく」混乱 ･迷走を続けています。こちらはご存知で
しょうから説明は省いて…。

教えてください。あなたの意見を？
Q： １. 庁舎は500億で新築？  ２. 250億で修理して、残りは別に使う？
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☆市民の意見を、常に聞く政治（アンケート）☆

アンケート送付先
Twitter & Instagram = 落水きよひろ　Email = ochimizu@jcom.zaq.ne.jp
Address = 〒860-0072 西区花園 3-3-3　FAX = 096-352-4560

R5.2.7 発行

池亀町花園５丁目

山王橋

ただ
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＊保育園･幼稚園･こども園への、支援のパイプ役
　熊本市の 保育園 ･幼稚園 ･こども園の先生方 ･保護者 ･PTAと連携し
て、大西市長や市職員へ子育て改善策を提示 ･提案 ･要望する議員の組織

が２つ有ります。それは、保育議
員団と幼稚園振興議員連盟です。
下記の写真は保育議員団と保育園
連盟の役員の皆様と共に、12月
16 日に大西市長へ新年度予算に
関しての要望事項を提言した模様
です。

　幼保連携の中、2つの団体と市長とのパイプ役の『責任者』として、環
境 ･施設整備や先生方への支援に 10名の議員と共に汗をかかせて頂いて
おります。
　また、ここ 10年の発達障碍児の激増についても、その原因の可能性と

＊見えざる市の『莫大な借金』臨時財政対策債‼

　上記の棒グラフの、赤色部分と黄色部分は熊本市の借金の量を示していま
す。赤色は通常債で黄色は『臨時財政対策債』と言って、国が後年度に肩代
わりで返済してくれる『熊本市の借金』です。市民の皆さんは、あ～ 国が
後で払ってくれる借金なのね、と安心されるのかもしれません。
　しかし私（落水）は不安で一杯です。大西一史市長も県議会
議員時代、平成25年 4月 25日の総務委員会で心配の意見を
表明しておられます。

　私が特に最近心配しているのは、驚くような事実情報を
知ったからです。その事実とはアメリカのバイデン大統領
が、この２年間で歴史に残るような莫大な借金を作ったと
言うことなのです。その金額は約 9兆ドル（1170 兆円）
です。因みに日本の１年間の国家予算は 114兆円（R5）
です。つまりバイデン大統領はこの 2年で日本の国家予

＊『熊本市防災基本条例』を制定しました。
　熊本大地震からやがて７年、最後の復興工事（写真は本妙寺仁王門と

して、世界第 3位の農薬使用量の問題や、ネオテーム等の人工甘味料の
影響についても大西市長にシッカリ提言しております。

算の10年分以上の借金（USA国債）を作ったのです。（USA-FOXnews
より） オバマ ･トランプ時代12年間分を、僅か２年間でです！
　さて、アメリカの借金と熊本の借金の何が関係あるんだ？ と言われる
でしょう ･･････、今から説明します。アメリカは その莫大な借金を世界
中から借りているのですが、一番アメリカの借金を肩代わりしているのが
日本なのです。その金額 1.3 兆ドル（169兆円）。日本国の１年の予算以
上です。そして今、バイデン大統領は日本へモットUSA国債を買ってく
れと要求しているのです。つまりモット借金を肩代わりしてくれ、と言っ
ているのです。
　皆さんは日本政府が日本国債（借金）を1000兆円以上発
行しているのはご存知かと思いますが、今日本が国債を発行
しても、外国は簡単に買ってくれません。つまり日本の国債

の価値が下がっているのです。それで仕方なく日銀が購入して
いるのです。もう今、アメリカや日本の国債でも、他国は買う
のを嫌がる状況なのです。　
　それでは冒頭の熊本の借金『臨時財政対策債』のことですが、

最初に説明したように、国が後年度に肩代わりで返済してくれる『熊本市
の借金』です。しかしアメリカの借金も肩代わりして、熊本市などの
1765自治体の借金も肩代わりして、日本国自体も1000兆円の借金をし
て ･･･、コレ 皆さんは不安になりませんか？ また上記の驚愕の事実を、
マスコミなどが国民へ伝えないことも ･･･。
　このままでは、国がデフォルト（破産）してしまいます。つまり熊本市
も破産してしまいます。世界大恐慌の再来です。そのようにならない為に、
一人ひとりの国民が『真実の情報』を集め学ぶ時代になったのです。
　子孫を守るために ･･･。

井芹団地駐車場等）が進んでいます。
私は 地震から５ヶ月後の９月定例会で、
『熊本市防災基本条例』制定を提言いた
しました。それは東日本大震災以降、
国内の防災先進都市で多数制定してい
たのを学んでいたからです。多くの専
門家や議員・市民の意見も反映され、
私の『阿蘇噴火対応』なども入り、充
実した内容で今年度やっと制定に漕ぎ
つけました。感無量です。

落水幹事長へ上野理事長より要望書渡し

大西市長を囲んで 熊本市議会議員保育議員団と(一社)熊本市保育園連盟の皆さん

ネオテーム（砂糖の10,000倍）

緩すぎる日本の残留農薬基準
アセタミプリドの残留農薬基準値（ppm）2016年9月現在

＊検出限界以下　＊＊輸入茶のみ暫定値（2010年2月）
　食品安全委員会資料より作成

子孫を守る。それは政治家の最優先事項です！

子孫を守る。それは政治家の最優先事項です！

☆現代の豊かさが、子孫まで続く政治☆

☞議会放映6月17日
　7分付近から視聴

熊本市地方債現在高の推移（普通会計）
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銀杏と幼児たち

バイデン大統領

大西県議☞P15　
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中山自治会長（花3）・池上上人・市職員他 野口自治会長（花9）・市職員・落水
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＊一部の公務員の不祥事『資質の超低下』!？
　大西市長は一年に 4回有る定例議会で、幾度となく、市民へお詫びの

言葉を言われています。2期目4年は、16定例議会中８議会でした。皆さ

んはご存知でしたか？ その不祥事内容は…、まず民主主義の根幹を揺る

がすような『知事選挙開票作業での 109 票の行方不明事件』これは前代

未聞の大不祥事です。その不明 109 票は、開票場に居た誰かが盗んで

行ったのです｡　開票場へは選管職員と市職員以外は入っていません。恐

ろしい事件です。しかし犯人は捕まっていないと言うより、警察へ告発

すらしませんでした。２つ目に、先般の暴力 ･暴言教師による中学１年

男子の長期放置による自殺事件。早く対応していれば彼の自殺は防げて

いたと思われます。そのほかにも、大麻事件・酒気帯び運転・コンビニ

＊小児への、オミクロン株での
 『ワクチン効果の証明が無い』事実
　まず、私はワクチン否定派では有りません。今も昔も、インフルエン

ザのワクチンを接種している訳ですから。さてコロナが蔓延し、クラス

ターが発生し、mRNAワクチン接種が始まり、その重症化防止や死亡率

の低下に劇的な効果が有りました。しかしその反面若い方々の接種に、

強い副反応が出たのも事実です。自衛隊員 980 名接種で、6割以上の隊

員が 38℃以上の高熱の副反応が出たと言う事実が、厚生審議会で報告が

有っています。当然、職務に３日以上復帰できない隊員が数百名にも上っ

たのです。またmRNAワクチンを接種しても感染予防子効果は無い事実

です。現在の爆増発症者数の状況を見れば、誰でも分かります。

＊来月『市政だより３月号』を見てください。
　市民の皆さんは、熊本市電の運行部門が民営化になることをご存知で

しょうか？ご存知の市民は、そんなに多くはないと思われます。正しい

情報を市民へ届ける、これも議員の大事な仕事です。私はその上下分離

導入（運行民営化）は、SDGsの最前線で闘う熊本市電を未来永劫 健全

に残すためにやるものだと、キチンと市民向けに市政だより等を活用し、

図を描いて、積極的に伝えるべきと提案しました。

＊新たな手法やルールで
 『生活の利便性を高める！』
☆私道カーブミラーの設置基準を
　10軒⇨５軒へ緩和
　今まで私道では沿線住民が10軒なければカー

ブミラー設置が出来ませんでしたが、５軒で出

来るように緩和しました。

☆国交省ドローン飛行
　許可者として
　『熊本市の飛行ルール作成』
　今まで飛行ルールが無く、野放図

に飛ばされて危険極まりない熊本市

内でのドローン飛行を、土木セン

ターなどへの届出ルール作成や、市

内５モデル公園での飛行許可制度を

作りました。

窃盗事件・強要未遂事件・ワクチン接種の大混乱事件・飲酒事故・生活

保護費の詐欺事件・迷惑行為条例違反（婦女…）逮捕と、不祥事のオン

パレードです。

　私は不祥事を減らすには、指示待ち職員の体質を改める為、上意下達

（トップダウン）ではなく、下意

上達（ボトムアップ）に切り替え、

職員が仕事に喜びを得られるよう

にするべきと…、また知事選挙不

祥事で犯人を見つけるための、刑

事告発をしなかったことも大きな

問題であったと考えます。

　さて私は令和４年３月10日の予算委員会で、子どもへの、オミクロン株

でのmRNAワクチン効果の証明は有るのか？ と問いました。保健福祉局長

は、そのデータは無い。と言われました。にもかかわらず、接種は開始され
たのです。このような訳で、私は、子どもだけは、ワクチン接種は慎重にす

るべきと申し上げているのです。

☆真実を見抜き、間違えを質
ただ

す政治☆

開票事務風景

落水事務所前 横断幕

子孫を守る。それは政治家の最優先事項です！

子孫を守る。それは政治家の最優先事項です！

子孫を守る。それは政治家の最優先事項です！

☞市政だより

適合１号カーブミラー、花園５丁目

文化財担当者への安全飛行説明をする

市政だより
３月号P6

Q
Q

Q Q

～将来にわたり熊本市電を持続安定的に運行するため～
上下分離方式の導入を予定しています！

3月18日（土）バス・電車無料の日を実施します

熊本市電を運行する交通局では、現在、上下分離方式の導入を予定しています。
今回は、上下分離方式を導入する理由や、導入後の市電はどうなるのかといった疑問にお答えします！

熊本市を一部でも通過する路線バス・熊本電鉄電車・熊本市電を無料化します。対象は熊本市民に限定しません。無料対象路線であればど
なたでも何回でも利用できます。

【参加事業者】
九州産交バス・産交バス・熊本電鉄（バス・電車）・熊本バス・熊本電鉄バス・熊本都市バス・
熊本市交通局
詳しくは、下記URLまたはQRコードから市ホームページへ。

https://www.city.kumamoto.jp/hpkij i/pub/Detai l .aspx?c_
id=5&id=46679

※ただし、以下の路線は対象外です。
・ 熊本リムジンバス、熊本駅直行便、阿蘇く
まもと空港直行便

・県内快速バス（あまくさ号、たかもり号）
・ 県外高速・特急バス（ひのくに号、やまび
こ号など）

熊本市電は令和6年8月に開業100周年を迎えます。
熊本市電が引き続き誰もが気軽に利用できる安全安心な移動手段として、また、熊本市のまちのシンボルとしての役割を果たしてい

くため、上下分離の導入にご理解をお願いします。

運賃は、上下分離後も国のルールや市との協議を経て
改定する必要があるため、法人が自由に値上げをするこ
とはできません。
また、現在運行を担っている熊本市交通局の運転士等

が新たな法人へ移籍するとともに、熊本市からも職員を
派遣するなど、当面の間は現行とほぼ同じ体制を維持し、
引き続き安全な運行を行っていきます。

現在の交通局では、技能労務職員の退職不補充の方針
や経営上の理由等から、運転士や技工職を正規職員とし
て新規採用できていません。このままでは、人材の確保や
技術の継承ができず、将来にわたって持続安定的に市電
を運行することが難しくなります。

市電の安心・安全な運行には、「運転士」や、施設や車両
の維持補修を行う「技工職」といった、現場を担う職員の
人材確保や育成、技術の継承が不可欠です。職員の雇用環
境を安定化（運転士の正規雇用化など）し、持続安定的に
市電を運行していくため、上下分離方式を導入するもの
です。

最短で令和７年４月を想定しています。

交通局とは別の法人に運行を任せると、すぐに運賃を値
上げしたり、運行の安全が確保できなくなったりするん
じゃない？

上下分離を導入しないとどうなるの？

どうして上下分離を導入するの？ 上下分離はいつから導入されるの？

 （交通局総務課　☎096-361-5211）

上下分離とは、運送事業者（上）と施設・車両の保有整備事業者（下）を切り分け、それぞれが運行、
整備の免許（特許）を取得して事業を営む仕組みです。
現在は熊本市がこれらの事業を一体で行っていますが、上下分離後は、施設・車両の保有整備は熊
本市が担い、運送は新たに設立する市出資法人が担う予定です。
路面電車における上下分離方式は、富山市、札幌市ですでに導入されています。また、今年8月には
宇都宮市・芳賀町で、上下分離方式による路面電車が新たに開業予定です。

上下分離で変わること・変わらないこと
上下分離後は、運送事業を担う市出資法人
が、市電の運行や広告事業、イベント業務を
担う予定です。安全運行を第一に、新たな乗客
サービスを実施していきます。一方で、上下分
離を導入したことにより、運賃や運行ダイヤが
変わることはありません。今までどおり市電を
ご利用いただけます。
熊本市は、引き続き施設・車両の整備・更新を

行い、法人と連携しつつ、安心・安全な市電運行
を担っていきます。

上下分離とは…

【現　行】 【上下分離後】

健 軍 町

【熊本市】
○運転・運行管理　　　
○施設・車両の維持管理
○施設・車両の保有整備

下物（熊本市）
○施設・車両の保有整備

上物（市出資法人）
○運転・運行管理
○施設・車両の維持管理
※施設を自治体から賃借
※維持管理を自治体から受託

3

健 軍 町3

健 軍 町

施設・車両を賃貸

 （交通企画課　☎096-328-2510）

2023.3 ◎ 市電の上下分離方式の導入予定・バス・電車無料の日6

3 　

☆公園地域パートナー事業（柿原公園など）
　私は６年前より、自治体への市民有償ボランティア事業のルールを手

掛けています。表題の『公園地域パートナー事業』の名称も、市職員と

共に発案しました。今 市内 33公園で自治協議会等の皆様と連携し、地元

の公園美化に力を注いでいます。市と自治恊の連携がとても上手くいっ

ている事業です。写真は柿原公園ですが、私が建設に携わった石神山公

園も、同僚の北川市議と城西自治恊の皆様方にお世話になっています。

公と市民の連携した素晴らしい事業に育っています。

　古庄交通事業管理者より、内容をど

ういった形で分かりやすく市民の皆様

へ伝えられるのか、関係の広報課とも

連携し取組んで参ります。との流れで

市政だより３月号のP６に掲載される

こととなりました。

柿原公園 美化作業説明会

石神山公園

日
本
を
守
り
、
熊
本
を
愛
し
、
子
ど
も
達
の
未
来
を
創
る
！

☞議会放映-3月10日
   13分付近から視聴

☞免疫とワクチンの勉強
   東大免疫学 新田准教授
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議 員 の 責 務 4

◇防災施設を兼ねた『池田小 体育館･プール新築』

新 池田小学校プール・体育館合築完成パース

熊本市議会  歴代２人目の表彰を賜りました。

　私は京陵中学校卒業ですので、今でも池田校区内で遊んでいた、当時の
竹馬の友が多数います。池田小へもよく寄っていましたし、現在でも運動
会にご案内頂いています。実は田尻市長さん時代に、花園小・春日小・城
西小、そして池田小学校の補助プール併設の新築をお願いしたのでした。

　上記のように、平成元年･３年 ･４年と次々に完成したのですが、池田
小のみ敷地が足りず体育館とプールの合築しかないとの結論で、体育館の
耐用年数を越えるのを待たなければならなくなったのです。その後地方自
治体の冬の時代もどんどん進み予算削減の嵐、そして熊本地震、しかしそ

＊井芹川の河床掘削を、西野代議士へ陳情
　写真のように、井芹川の川底に土砂が堆積し、水害の被害を増大する可
能性が出てきています。ここ５年、県庁へ陳情して来ましたが埒が明かず、
今回、自民党熊本２区支部長 .衆議院議員 西野太亮氏へ花園校区自治協
議会の宮本寿久会長と共に陳情いたしました。

の地震を逆手に取り、我が会派（熊本自民）から要望書に、『災害避難所
整備』を建替えの理由に追記、池田自治協議会塚本前会長・自治協議会吉
村現会長・二子石秘書・吉津秘書・落水で最後の陳
情に、教育長へ直訴いたしました。様々な難関を突
破し、馬場せいし 参議院議員を始めとする多くの
方々のお力添えで、見事実り、令和６年３月の卒業
式に間に合うように、落成の運びとなりましたこと
をご報告いたします。感無量です！

☆地方議員は、地域密着の政治（池田・花園編）☆

馬場参議

子孫を守る。それは政治家の最優先事項です！

花園小学校L字型プール（H１完成)

城西小学校 大・小プール（H４完成)

春日小学校L字型プール（H３完成)

旧 池田小学校プール・体育館

井芹川現況 西野事務所にて

＊池田･花園の水害を無くす！
　　　　　　『山の下ポンプ場』３倍増設
　杉塘電停前やシロヤパリガン前の水害の酷さは、『最大深度62cm（平
成30年）』にも及びまし
た。樫村自治会長（花１）
･那須自治会長（池12）
･石崎法人会長の皆様と、
地域の皆様の署名で、本
年度から一期工事が始ま
りました。道路の下に地
下プール 4,200t を設置
して、大型ポンプも倍増
となります。ご期待を！ ポンプ場への導水路工事

上記の総務大臣・熊本市長・熊本市議会議長からの三受賞、心から厚く感謝申し上げます。 m(__)m
　さて、１月29日の熊日新聞を始めとする各紙の１面トップに『地方議員アンケート・議員なり手不足』の記事、驚きました。確かに議員は年金が有
りませんので、退職後は国民年金の月6.5万円のみです。選挙に出るだけで、熊本市長選は240万円・熊本市議選は50万円の供託金がかかり、一定の
得票を得なければ返還はされません。日本の供託金の高額さは世界一です。それでも社会に貢献できる大切な仕事と感じています。どうか若い皆さん、
日本や熊本を良くすることにチャレンジして下さい。 R5.2.7 発行


